

Sébastien Martin, médecin coordinateur du CRMG

Forum devenirgeneraliste.ch 2012

Une vitrine pour la relève sur la formation, la pratique et la carrière en médecine de famille



Figure 1

L'organisation du forum mise essentiellement sur les échanges informels entre les différentes générations de médecins en formation et de médecins installés.



Figure 2

A vocation très pratique, les différents stands du forum ont obtenu une attention soutenue de la part des médecins en formation.

Le 11 février 2012, a eu lieu à Saint-Maurice la troisième édition du forum organisé par le Cursus Romand de Médecine Générale (CRMG). Après des éditions à Lausanne en 2007 et Genève en 2009, c'est le Valais qui offrait son hospitalité pour cette journée avec le soutien de l'Association des médecins de famille et de l'enfance du Valais.

Destiné aux étudiants en médecine, médecins en formation et médecins installés intéressés par la question de la formation en médecine interne générale, le forum a connu à nouveau un formidable succès en accueillant cette année 230 participants dont deux tiers étaient des étudiants et des médecins assistants en formation. Le public cible était donc au rendez-vous de cette manifestation d'une journée dont le programme avait été conçu pour offrir aux différents partenaires concernés un espace de rencontre et d'échanges très interactif et proposer aux jeunes qui envisagent ou suivent cette voie un endroit où créer des contacts utiles et prendre connaissance des possibilités de planifier leur formation ou leur installation.

Après les mots de bienvenue du Dr Jacques Meizoz, Co-Président de l'Association des médecins de famille et de l'enfance du Valais, et de M. Maurice Tornay, Conseiller d'Etat, Chef du département des finances, des institutions et de la santé du canton du Valais, pas de séance plénière et pas de travail en colloque ou en séminaires comme dans un congrès conventionnel. Pour faciliter les échanges, le forum inaugurerait cette année la forme d'un comptoir avec de nombreux stands très attractifs parmi lesquels les participants ont eu beaucoup de plaisir à déambuler, recevoir des informations et faire des rencontres autour de la thématique de la formation et du métier de médecin de famille.

Au programme des stands du matin, les participants ont pu découvrir entre autres des exemples de cursus de formations régionaux en médecine interne générale, de cabinets médicaux de groupes, de partenariats entre médecins et communes pour l'ouverture de

cabinets, et des présentations par les Associations cantonales de médecins de famille de Suisse romande des possibilités attractives de se former, de vivre ou de s'installer dans les différents cantons de Suisse romande.

L'après-midi, les participants ont pu découvrir dans les stands une vingtaine de pratiques complémentaires à la médecine interne générale comme par exemple la médecine de montagne, l'homéopathie et les médecines complémentaires, la médecine manuelle ou la médecine scolaire au travers de témoignages et de présentations par des médecins de famille.

Le forum devenirgeneraliste.ch tient à donner aux médecins en formation l'image d'une médecine de famille libre et à l'esprit critique. Pas de sponsoring par conséquent pour cette manifestation entièrement gratuite pour tous, repas de midi compris. L'organisation compte pour son financement sur une participation du budget du CRMG, sur le soutien logistique des Associations cantonales de médecins de famille de Suisse romande, sur le bénévolat des organisateurs choisis parmi les membres et les responsables du CRMG et sur l'enthousiasme des invités et des experts sollicités pour cette journée. Qu'ils soient tous remerciés et que leur engagement soit un exemple pour la relève!

Fort de sa troisième édition et de son succès, le forum devenirgeneraliste.ch est en passe de devenir un maillon important de la chaîne des différentes initiatives visant à promouvoir la relève en médecine de famille. Lors de prochaines éditions, il devra conserver son aspect convivial et interactif et son programme résolument tourné vers la formation et le métier de médecin de famille.

Correspondance:

Dr Sébastien Martin
Policlinique Médicale Universitaire
Rue du Bugnon 44
1011 Lausanne
sebastien.martin[at]hospvd.ch